

Juventud abnegada y valiente La hipocresía refinada de la revolución que pasó

Un ejemplo honrosísimo de reacción ciudadana

Entre los nombres de los héroes y mártires que en el cumplimiento del deber cayeron durante la pasada revolución regando con su sangre generosa la tierra asturiana, merece ocupar lugar preferente el de este joven y valeroso vecino de Castiello de Bernueces Emeterio Camín Loché, que supo dar, con el sacrificio de su vida, ejemplo de patriotismo y de nobleza.

En nuestro número anterior ya hacíamos referencia a este caso, que es el más honroso ejemplo de reacción ciudadana y que demuestra cómo en el alma del campesino astur laten los más altos sentimientos y las más bellas virtudes de ciudadanía.



El joven Emeterio Camín Loché, cuya es la fotografía que acompaña estas líneas, inmolado bajo el fuego de los forajidos que asaltaron la casa del señor Cura párroco de Castiello de Bernueces, pertenece a una familia de hombres valientes y dignos, que con él supieron exponer también la vida cuando acudían a detener a los asaltantes de la casa rectoral. Su hermano y su padre Bautista Camín estuvieron a punto de caer también bajo las balas de los criminales, con los que lucharon a brazo partido.

Entre los nombres de los héroes y mártires que en el cumplimiento del deber cayeron durante la pasada revolución regando con su sangre generosa la tierra asturiana, merece ocupar lugar preferente el de este joven y valeroso vecino de Castiello de Bernueces Emeterio Camín Loché, que supo dar, con el sacrificio de su vida, ejemplo de patriotismo y de nobleza.

AVISO

Juventud Católica Femenina ESCUELA DEL HOGAR

Se comunica a las jóvenes que deseen asistir a las clases de la Escuela del Hogar, que éstas darán principio el lunes 12 del corriente, a las siete de la noche.

Los bárbaros destrozos en la Catedral de Oviedo



Parte de la Cámara Santa y Claustro, en donde se advierten los terribles destrozos causados por la dinamita

LA INNOVACION

La economía bien entendida está en adquirir artículos de primera calidad en una casa cuyo sistema sea venderlos con mínimo beneficio

Esta Casa existe y es bien conocida
LA INNOVACION
Novedades - Pañería - Tejidos
Teléfono 13-15

HOTEL «PARAISO»

Restaurant de primer orden — Agua corriente en todas las habitaciones — Teléfono 113 — LLANES

La noble actitud de los católicos vecinos de Castiello de Bernueces merece ser consignada para ejemplo y edificación en estos momentos en que, en cambio, en otros sitios se observó una falta total de valor cívico.

Con su alcalde pedáneo a la cabeza el pueblo de Castiello supo acudir a detener a los asaltantes de la casa Rectoral, entregándolos a las autoridades, que se espera lleven a efecto las merecidas sanciones.

ACCION se honra trayendo a sus columnas la fotografía de quien supo dar su vida por el más noble ideal de humanidad y civismo y pide una recompensa para su familia.

Lo incomprensible, lo inexplicable es que los marxistas asturianos, en su sanguinaria revuelta, la hayan tomado de ese modo feroz con los pobres curas, haciendo de ellos poco menos que picadillo y turrando al fuego a alguno de los mismos.

Levantados en armas contra la burguesía, su odio terrible, se tradujo en vandálicos hechos, de los que fueron víctimas propiciatorias sacerdotes y religiosos.

En ellos ensayaron todos los tormentos de que nos hablan las historias aplicados a los cristianos por aquellos soviets inci-

pietas que se llamaron Nerón, Diocleciano, Calígula...

Y quisieron darles cruz y raya inventando nuevos suplicios, que a la ferocidad salvaje de aquellas «hembras» se habían escapado.

A un párroco le obligaron a cavar su propia sepultura y metiéndole en ella le descerrajaron dos tiros, cubriéndole después, «piadosamente», con tierra, antes que hubiera expirado.

A otro, lo pasearon por las calles de Oviedo, en medio de un tumulto, queriendo obligarle a dar vivas a la revolución, lo que no pudieron conseguir del infeliz perseguido, terminándolo con el tiro de gracia.

En el hermoso Parque de San Francisco de la capital, han achicharrado vivo a otro, presenciando los revoltosos el espectáculo con todo deleite.

A muchos más han dado muerte, usando los medios de refinamiento más exquisitos en asuntos de fiereza y barbarie. Todo ello al grito de muera la burguesía.

Entre tanto la piedad de los forajidos se ha manifestado brillantemente, salvando de la muerte a muchos adinerados que habían apresado y tratándolos con consideración por si las cosas tomaban contrario rumbo y precisaban de defensores que acreditaran ante los tribunales su buen comportamiento y su clemencia para con los detenidos.

Los curas, poco a nada, habían de hacer en su defensa.

No tenían influencia.

Y estos infelices «burgueses», en los que despacharon todo su salvajismo, eran hijos de compañeros suyos de trabajo que, a fuerza de sudores y economías, consiguieron educar y dar carrera. Vivían pobremente consagrados a hacer el bien al prójimo y a enseñar a los hijos de sus verdugos el respeto a los padres, el amor a la virtud, la honradez y el trabajo. Cometían la felonía de sostener y regentar asilos confortables para que ellos, sus asesinos, les encomendaran sus hijos para ser educados, sus hijas, a fin de que las llevaran por el buen camino cuando andaban descarriadas, sus ancianos padres cuando les estorbaban en casa y sus enfermos, a los que ellos no podían, o no querían, atender para que, esos frailes y esos curas, suplieran con su caridad inagotable, ayudados por las también odiadas monjitas, a curarlos y atenderlos, aunque el contagio pudiera cebarse en sus desinteresados enfermeros y producirle la muerte.

Y cualquiera de estos «burgueses», en los que los revolucionarios desataron todas sus iras y practicaron sus instintos criminales, no llegó jamás a percibir una retribución de salarios que correspondiera a la mitad siquiera del subido jornal que ellos perciben, y en sus casas la austeridad y la penuria eran patentes, viviendo más espléndidamente, con más confort y más desahogo, un peón de bañiles y un barrendero de las calles.

Y a título de sus reivindicaciones sociales, buscando burgueses en que cebar sus instintos de fieras, no han encontrado otros que los sacerdotes y religiosos, modelo de virtud, de austeridad, de sacrificio y más humildes y pobres que todos sus desalmados asesinos.

Así se ha portado la fiera revolucionaria; a semejantes crímenes la han inducido sus criminales propulsores, y en favor de estas hienas vienen ahora llamando al perdón y la misericordia los periódicos izquierdistas y sus correligionarios, que jamás han tenido en sus almas un ápice de conmiseración ni un adarme de sentimiento.

Nosotros no queremos venganzas ni ensañamientos para el caído, pero sí que la ley se cumpla, conocedores de que de su cumplimiento dependen la paz y el bien social, y de que el arrepentimiento es planta aromática que no llega nunca a arraigar en ciertos pechos desprovistos por completo de toda savia de moralidad y de todo sentimiento de humanidad.

Como cristianos queremos que el pecador se arrepienta, y entonces, que viva,

Ideas y Orientaciones

SINDICATOS... ¿...?

Por Pedro HURLÉ MANSO.

Con motivo de los recientes conflictos sociales y políticos que culminaron en la sangrienta revuelta que devastó nuestra región, y en la que tan importante papel jugaron los sindicatos y asociaciones obreras, ha vuelto a ponerse sobre el tapete la tan discutida cuestión de los sindicatos. ¿Deben ser puramente profesionales o han de tener carácter confesional?

Ya en el año de 1928 y desde las columnas del periódico local «El Comercio» defendimos la posición de los sindicatos puramente profesionales, siguiendo con ello las doctrinas de nuestro insigne Aznar y demás sociólogos cristianos, que presintiendo lo que inevitablemente tenía que ocurrir, hicieron todo lo que en sus manos estuvo para captar la masa obrera por aquel entonces a la deriva. Todos sus esfuerzos se estrellaron contra una corriente que defendía quizá de buena fe, y a capa y espada los sindicatos de tipo confesional, que a lo menos en Asturias, y salvo muy contadas y honrosas excepciones fracasaron de modo ruidoso, impidiendo por añadidura la formación de sindicatos de tipo profesional o libres.

Por experiencia sabemos que aún hoy en día existen personas aferradas al criterio confesional y que no quieren oír hablar de otro tipo de sindicato, aunque la Santa Sede admite, actualmente, el sindicato profesional.

Como no somos sospechosos en materia de religión, podemos tratar sobre el asunto, toda vez que hace muy pocos días fuimos requeridos por un sindicato local, autónomo, para emitir nuestra muy modesta opinión.

Ya en el año 1928 hicimos todos los posibles por implantar en Gijón un sindicato profesional, para lo cual y de acuerdo con el insigne dominico y distinguido sociólogo P. José D. Gafo, venido a Gijón a tales fines, se convocó a una reunión de elementos relacionados con el comercio y la banca de la localidad.

Desgraciadamente nada se hizo en definitiva y hemos tenido que contemplar cómo la inmensa mayoría de los empleados de comercio y banca pasaron a las filas del socialismo y las consecuencias de ello no tardaron en hacerse ver.

Actualmente estamos en un momento único, pues tiene el Gobierno en sus manos el modo de acabar de una vez para siempre con la intromisión de las asociaciones obreras en la política, encauzando, no destruyendo sus asociaciones, pues es inevitable y por otra parte necesario que el obrero se agrupe en sindicatos, siempre que éstos se limiten a cumplir lo que en realidad es su privativa misión: la defensa de la clase.

Pero no una defensa de la clase basada en la lucha contra otra clase, sino marchando al unísono, ya que para nosotros son indispensables el capital y el trabajo, toda vez que el uno sin el otro no pueden rendir ningún provecho.

Es árdua la empresa y pasarán muchos años antes de que se llegue a una perfecta armonía; pero ello no debe amedrantarnos, sino por el contrario darnos fuerza para conseguirlo.

No podemos por menos de recordar con amargura las observaciones que hicimos a cierto religioso, que escandalizado con nuestros artículos, nos reprochaba la defensa que hacíamos del sindicato profesional y aconfesional. Cansados de argumentar y para terminar la conversación le preguntamos si como católicos podíamos consentir que las masas obreras se desplazasen hacia el socialismo, comunismo, o anarquismo, ya que sólo se les brindaba el sindicato confesional ¡a ellos! que no querían oír hablar de Dios ni de nada que significase religión. Es el día de hoy que aún estamos pendientes de la respuesta, no pudiendo comprender cómo personas que tenían fama de listas, no veían venir a pasos de gigante una hecatombe en la que ellos iban a ser los primeros inmolados.

Tenemos que defender con todas nuestras fuerzas el sindicato profesional; pues por lo que a Gijón se refiere (y creemos que a casi toda Asturias) juzgamos es el único tipo de sindicato capaz de dar frutos positivos. Sabemos perfectamente que, en teoría, la Iglesia no puede aceptar asociaciones de católicos de tipo aconfesional; pero también hemos visto que, en la hora presente, lo admite como bien posible y en evitación de males mayores.

Hemos hablado particularmente con obreros de todas clases y sabemos que más del setenta y por ciento de ellos no quiere oír hablar de los actuales sindicatos, en los que forzosamente tienen que militar ¡oh, libertad del trabajo!, y nuestra labor tiene que ser la de arrancar a esos hombres de manos de dirigentes sin conciencia ni escrúpulos, que viven a su costa, los arrastran a huelgas que los dejan sumidos en la más espantosa de las miserias, quedándose por su parte muy tranquilos, y disfrutando de una vida que para ellos quisieran muchos burgueses.

Esa ha de ser nuestra revolución. Una revolución de paz, de justicia y de amor, y ¡ay de la clase patronal! si no pone de su parte todo lo que como católicos están obligados, pues sobre ellos caerá el día de mañana toda la tremenda responsabilidad. Es preciso que el obrero esté sindicado, repetimos, porque desgraciadamente el régimen capitalista es, en la mayor parte de los casos, tiránico y explotador, dejando muy mal parado el título de católico que se abrogan la mayoría de los capitalistas.

Después de la revolución

Esta es, a mi juicio, una nueva lección que a grandes rasgos quiero glosar.

Católicos todos asturianos, ¿veis el resultado de no haber tomado con verdadero empeño el cristianizar la gente obrera? Esto es lo que dan las personas sin religión, barbarie, brutalidad, odios, etc., etc., asemejándose a las bestias en todo, puesto que quitando del hombre la parte espiritual y al quedarle solamente la animal, sus hechos son de monstruos irracionales.

Católicos asturianos, sobre todo ovetenses, que nos hemos visto todos en peligro de muerte, ¿no servirá esto para unirnos más a Dios y vivir una vida de verdadero cristiano?

Todos habeis hecho muchas ofertas, como lo demuestran las innumerables velas que arden delante de los altares de nuestros templos que han quedado en pie, la aglomeración de gente que llena nuestros santuarios y los muchísimos hábitos que se están confeccionando y mandando de continuo a bendecir; oferta esta en la mujer de gran mérito por el sacrificio que ello encierra para el elemento femenino, tan aficionado a la vanidad en la variedad de trajes.

Pero aún no habeis caído en la cuenta de lo que el Señor pide de nosotros con este horrible castigo, que ha dejado caer sobre nuestra querida ciudad.

Lo que se nos pide es única y exclusivamente la reforma de nuestra vida, puesto que la que hasta ahora se hacía ha sido la que ha atraído sobre nosotros las iras divinas.

Y cuando yo me creía que ahora ya había una verdadera reacción en toda la gente, me entero con verdadera indignación que el domingo día 21, cuando aún humeaba nuestra ciudad, que había sido pasto de las llamas revolucionarias y cuando eran trasladados al cementerio los restos de un grupo de nuestros héroes, se estaban celebrando funciones de cine en nuestra ruinosa ciudad.

¿Dónde están los sentimientos de quienes asistieron a esos espectáculos?

Algunos podrán decir: A mis familias y a mis bienes nada les ha tocado; si así es, ¿no ves que esto es doble motivo de agradecimiento hacia Dios, y que tú, más que nadie, estás obligado a demostrar ese agradecimiento con la reforma de tu vida?

¿Dónde más que en los espectáculos es donde se ha perdido el pudor y hasta la noción de lo que la palabra moralidad y pureza significa?

Siendo así que siempre ha sido, es y será el pecado de impureza el más castigado del cielo.

En los hombres se ha visto mayor emoción y reacción, pero la mujer asturiana, mejor dicho la mujer ovetense, ¿va a seguir con la misma frivolidad? Entonces, ¿a qué querer formar apóstoles, si con estos horrores que han pasado siguen inmovibles? ¿Para qué trabajar sobre hierro frío?

Asturias entera, mejor dicho aún, España entera debe de guardar luto por la tragedia tan horrorosa que hemos pasado.

Espero que no se pueda decir lo contrario de la gente ovetense y que será todo este efecto del aturdimiento que aún reina en todos.

El gran consuelo es saber que esto sólo es un número pequeño de la ciudad, puesto que el resto se halla verdaderamente consternado y afeando la conducta de ese pequeño sector irreflexivo.

Ahora se acabaron los lujos, gastos superfluos, diversiones, etc., etc. A vivir todo el mundo modestamente y mirando a todos como hermanos del infortunio y de la desgracia.

Ya es tiempo de que se practique la vida del sacrificio, pero esta palabra sacrificio, tan desconocida en la moderna sociedad, será objeto de mi atención en otro artículo, donde se analice, por decir lo así, esta palabra.

Fomentad la prensa católica, emplead el dinero que os queda de los muchos gastos superfluos que hasta ahora tenais en el bien de las almas, y sed todos apóstoles según vuestras fuerzas.

Para ver cómo pueden todos ser apóstoles, se les entregará un opusculo hecho a este fin, a todo el que lo pida en el convento de las Salesas, de Oviedo.

Se dará completamente gratis, pues ahora no debe cobrarse nada que sea para el bien de las almas. Todos tenemos que dar cuanto tengamos y podamos en bien de nuestro prójimo y dar toda clase de facilidades para que la gente se acerque más y más a Dios.

M del Auseva

Oviedo. Festividad de Cristo Rey del año 1934.



Hemos leído hace unos días una orden del señor Delegado Gubernativo en nuestro Ayuntamiento obligando a los propietarios a borrar de sus fachadas de sus casas los letreros subversivos en ellas pintarrajeados por manos anónimas.

Nada tenemos que oponer a esta orden sensata, pero queremos indicar a los actuales componentes de nuestro Municipio la necesidad de que ellos comiencen con el ejemplo haciendo desaparecer ciertos nombres que figuran en la nomenclatura de muchas de las calles de Gijón.

Los nombres de Manuel Azaña, Francisco Ferrer y otros, deben ser borrados por pública decencia.

Pues resulta enormidad después de lo que ha pasado contemplar en la ciudad ciertos nombres que, en verdad, el pueblo ya ha repudiado.

Cuando detuvieron en Barcelona—escondido en un cuarto trastero—al señor Azaña, éste, se hizo el extraño exclamando: «¿Por qué se me detiene?»

Que se lo pregunte a España y verá cómo responde: ¿por qué se sorprende Azaña? y si es verdad que se extraña entonces, ¿por qué se esconde?

También Teodomiro Menéndez, cuando fué detenido, hizo públicas manifestaciones de su inocencia.

Y aunque dicen que formó parte del comité revolucionario y fué presidente de una especie de Tribunal Supremo encargado de sentenciar a muchos de los detenidos, a nosotros nos basta con recordar aquella fiera amenaza que hizo desde los escaños del Congreso de lanzar a la calle a sus «seis millones de genizaros».

Y si el hombre es inocente, como afirma él, esta vez, se puede ver claramente que, pecando de imprudente, por la boca ha muerto el pez.

Lo mismo que Largo Caballero que nos tenía continuamente en vilo con sus soflamas amenazadoras con la revolución.

EL GOLF-PLAYA será su deporte predilecto. LA CASA DAVID regala magníficos bastones para cultivarlo y ofrece a su distinguida clientela los elementos necesarios para hacer bella y amable la vida.

MÚSICA, DEPORTES Y PERFUMES
Blasco Ibáñez, 26 — Gijón

Pescaderías Gijonesas
Pescados y mariscos frescos del día
CAMARA FRIGORIFICA, la que se ofrece para la conservación de carnes.
San Bernardo, 74 — Teléfono núm. 12-23

Tintorería Alemana
Tinte y limpieza de toda clase de vestidos
Especialidad en colores de moda
GIJÓN: San Bernardo, 71 — OVIEDO: Uría, 13
Y en las principales poblaciones de Asturias

OPTIMISMO

Han transcurrido bastantes días desde la tragedia que asoló a Asturias y aún flota en el ambiente el horror de ella.

Sobrepongámonos al dolor. Hay que vivir. Tenemos necesidad de vivir. Pero vivir sin que la pesadilla atormentadora de los días aciagos nos ahorreje impidiéndonos todo movimiento de actividad e iniciativas.

Saturémonos de optimismo, siquiera sea por los que quedan y por nosotros mismos. Si no lanzamos lejos de nosotros el abatimiento nada podremos hacer.

Reorganización y rectificación. Reorganización para nuestro comercio y nuestra industria. Actividad febril para el trabajo pensando que depende de cada uno de nosotros, de nuestros medios y de nuestra voluntad el que renazca la alegría en los corazones astures. Que volvamos a oír con deleite inefable los maizales nemorosos en las hondonadas y no los disparos de fusil y el tronar de los cañones; que sea un placer ver los arroyos

Y llegada la ocasión de cumplirse sus promesas es muy justo y de razón que lo saquen del rincón a rendir cuentas expresas.

Pero Indalecio Prieto ha sido más vi vo fugándose al extranjero, con lo cual se acusa implícitamente de su fechoría.

Pues si no hubiera tenido parte en la revolución, no hubiera el hombre temido ni de España hubiera huído sin prestar declaración.

Pero Prieto es ya famoso en brillantes escapadas para evitar el acoso y al Gallo deja en el foso luciendo sus «espantadas».

Examinando los días de la revuelta, las fuerzas civiles que se han puesto al lado de las autoridades y de la fuerza pública para defender la patria contra sus fementidos verdugos, hemos visto muchos decididos convecinos pertenecientes a las agrupaciones de Acción Popular, tradicionalistas y de Falange Española, que se han portado como unos valientes.

No hemos logrado encontrar ni a uno de tantos voceros como por ahí andaban proclamando sus amores republicanos.

Lo teníamos descontento conociendo su civismo; aquel amor propugnado era solo para hablado por puro romanticismo.

A la hora de probar con sus obras sus amores (los nombres no he de citar) pero justo es preguntar por tan «valientes» señores que solían tanto hablar.

González Peña, el «generalísimo» de la revolución, dicen que se ha escapado con los catorce millones robados al Banco de España.

Cumpliendo como el primero, su actuación fué bien certera, ¿no se suprimió el dinero? pues él, con gesto severo, lo recogió en la cartera.

cantarines que en agradable sinfonía brincan monte abajo; los remansos idilios, los manzanalos, las praderías, el paisaje de égloga que siempre caracterizó a Asturias, esmaltado en todos los matices del verde.

¡Asturias, patria querida...! dice el cantar. No olvidemos esto nunca; ni los que ahora atentaron contra ella, ni los que en un alarde de civismo se lanzaron a defenderla de los que podemos llamar envasores.

Aquellos, porque la Justicia castigará sus desmanes, sirviendo de ejemplo para que nunca, ni nada, ni nadie, repita crímenes semejantes; estos, para que su proceder, lejos de engreírlos, les sirva de acicate para que, buscando las causas pongan el remedio a los males, llevando así a la práctica el «prevenir es mejor que reprimir».

Y rectificación. Rectificación en las organizaciones obreras, ya que el rumbo que habrán tomado no ha servido más que para perjudicarlas. Rectificación en las clases patronales, a ver si de una vez se deciden a seguir las doctrinas sociales de la Iglesia.

ra que al ennegrecer nuestros rostros se blanqueen sus corazones. Entrando en los talleres, para que al abrazarnos junto a sus hornos se refresquen sus cuerpos con el mensaje de amor que les llevamos aprendido en la doctrina de Cristo.

Entre los centenares de jóvenes que como en los versos de la Santa dicen hoy:

¡Si los obreros no son malos, señor! Si lo que ellos necesitan es que el patrono se convierta de tirano, en padre. Que se preocupe de ellos con diligencia y con amor; que vea en ellos unos colaboradores de su negocio y no unas máquinas a las que hay que sacar el jugo, con la agravante de que las máquinas se amortizan, para que cuando ya no sirvan, se adquieran otras nuevas, y el obrero, cuando no puede trabajar al ritmo que requiere el negocio, se ve solo y abandonado por el mismo patrono con el cual colaboró en la buena marcha y prosperidad de la industria o del comercio.

Más que derechos, son obligaciones las que el patrono tiene con sus obreros. Obligación de alimentar sus espíritus con la doctrina de Cristo, que proporciona el pan, que todo lo puede, y obligación de alimentar sus estómagos con el pan material, que también Cristo puso sobre la tierra para su sustento.

Que se convenzan de esto los patronos enriquecidos con el trabajo de sus obreros. La Iglesia nunca podrá estar con vosotros, porque lo que la Iglesia quiere es vuestro corazón, no vuestro bolsillo. Pobre fué Jesucristo y los apóstoles, pobres los primeros cristianos y sin embargo por los pobres y con los pobres el cristianismo domina hoy sobre la tierra.

¡Seamos optimistas! ¡Nuestro dolor pasará! ¡Tiene que pasar! Los hombres necesitan religión como aire sus pulmones.

¡Pero oiganlo bien los católicos! Perdemos los obreros para la Iglesia y hay que reconquistarlos. Bajando a las minas, pa-

Vivo sin vivir en mí

Y tan alta vida espero

que muero, porque no muero

se hallarán los apóstoles que hacen falta. No esperemos que los obreros vengan a nosotros. Será inútil. Vayamos por ellos.

JUAN DEL CURA.

Gijón, noviembre 1934.

Educación católica para los católicos

En todos los países del mundo—menos España—los católicos envían sus hijos—exclusivamente a escuelas, academias e Institutos católicos—descartando sin apelación todo Centro de enseñanza que no sea declarado e inconfundiblemente católico.

El dinero de los católicos no debe servir para que con él lucren maestros laicos, ateos, socializantes, neutros.

No faltan, por fortuna, centros de enseñanza netamente católicos; y obligación primordial, ineludible, de todo católico, es cerciorarse de que sus hijos se aducan en colegios católicos, por profesores católicos.

Ser consecuente con ideas y creencias; demuestra aprecio de la propia dignidad.

Lavad con

Jabón Chimbo

ALMACENES GIJON

Comprando en estos Almacenes su ropa de invierno ahorrará usted dinero é irá elegantemente vestido.

Teléfono 1417

CORRIDA, 59

Consuma los exquisitos CHOCOLATES LA J. G. A. y coleccionando 50 de estos cromos diferentes, se los entregarán en el comercio donde los haya adquirido — T. GARCIA, 2-GIJON

Confitería LA PLAYA

DE FABIAN CASTAÑO

Riquísimas tartas de almendra.—Bocaditos Imperiales, especialidad de la casa.

Mario de la Torre Especialista en enfermedades del

Aparato Digestivo — MEDICINA GENERAL

RAYOS X — Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7

Cabrales, 75 — GIJÓN — Teléfono, 2513

Calzados Derby Sábados y domingos exposición de los Nuevos Modelos de Calzados

GIJÓN

Casa Marieta

MERCERÍA. — Especialidad en

Medias y calcetines

S. Bernardo, 72 - Tlf.º 3143 - GIJÓN

„Rasgos y rasguños“

Las negruras del desastre social que asoló nuestra región en los días pasados han servido para destacar gallardas figuras de la fé y del patriotismo.

En aquella lucha tremenda contra las hordas desatadas se ha visto a nuestra raza asomar en actos de singular heroísmo y de protestación de la fé llevada hasta el martirio.

Rindamos tributo de admiración y de agradecimiento a los héroes y a los mártires.

La ciudadanía ejemplar también se ha manifestado, aunque no en toda la proporción numérica que fuera de esperar.

Jóvenes decididos se han puesto al lado de las autoridades para auxiliarlas en su cometido prestando servicios de gran valor, en medio de verdaderos peligros.

En una aldea del concejo de Teverga sus vecinos se constituyeron en falso comité revolucionario y destacando una comisión de su seno, acudieron a los revoltosos que les proporcionaron armas y municiones, de los que se valieron después para defender sus vidas y sus haciendas contra los bárbaros que las amenazaban y que, temerosos, no se atrevieron a atacarles.

La revolución pasada ha sido una cruenta lección para todos.

¿Sabremos aprovecharla?

II

Indalecio Prieto, bien resguardado en París, protesta de la violencia empleada por el Gobierno para reprimir la última intentona socialista.

Pretendía, al parecer, que contra los cañones, fusiles, lanzallamas, ametralladoras, dinamita y crímenes nefandos de los salvajes sublevados, se hubieran empleado caramelitos de malvasisco y dulces de yema.

Entonces puede ser que él hubiera ido a las barricadas.

A lucir su figura y a demostrar sus arrestos revolucionarios.

Es una fiera, don Inda.

II

También protestó, en sus declaraciones, contra la movilización de fuerzas habida, importando las banderas del Tercio y de Regulares y haciendo uso de aeroplanos y cañoneros para el bombardeo.

Como si fuera una guerra — afirmaba él.

Y peor que guerra, valeroso camarada.

Veinte mil o treinta mil hombres armados con los más modernos utensilios bélicos, que invaden las poblaciones sembrando la desolación y la ruina ¿no son un ejército de bárbaros a los que hay que repeler valiéndose de todos los medios precisos?

Si esto no es una guerra entonces ¿qué es?

A lo que parece la delicadeza del camarada Prieto no le permite calificar aquella revuelta con este nombre que en alguna forma suena a algo de civilización.

Claro que mejor le fuera asignado al movimiento el título de la «invasión de los bárbaros del Norte».

¡Y tan bárbaros!

II

Las autoridades, han clausurado temporalmente el Ateneo de Gijón.

Ya era hora.

Y antes de abrirlo, tomen cuenta de los socios que forman su directiva, de marcada significación extremista, y que se valen de dicha entidad, con disfraz cultural, para «paquear» desde ella a la paz y al orden social.

Y aunque en sus salones no hayan encontrado armas ni explosivos, examinen su actuación y su biblioteca, que de seguro merecen sanciones.

Allí no se arman brazos ni se fabrican explosivos, pero se pervierten las inteligencias para manejarlos.

Y los males hay que cortarlos de raíz.

II

Y, a propósito del Ateneo. Estábamos esperando de su sultura una protesta justa contra la salvaje destrucción de esos dos centros magníficos de ilustración de la capital: la Universidad y el Instituto.

Y contra la destrucción del tesoro artístico de la Cámara Santa de la Catedral de Oviedo.

Veinte mil preciosos volúmenes han desaparecido entre las llamas de la gran biblioteca de la Universidad.

Y nuestro centro cultural tan tranquilo y tan satisfecho.

Si les hubieran quemado la «morralla literaria» de su biblioteca, ya hubieran protestado y calificado denigrantemente a los autores de los hechos.

Para gobernar cincuenta años

El partido católico belga celebra sus bodas de oro con el Gobierno de su país. ¡Cincuenta años en el poder!

Hasta 1914, sin alianzas de ningún género; durante la guerra, en coalición con liberales y socialistas. Ultimamente, salvo un corto período de ministerio—tripartito—en unión de los liberales.

Aún en esas coaliciones, el partido católico ha ocupado siempre los lugares de mayor responsabilidad, siempre ha sido el grupo más numeroso de la Cámara, el eje del Gobierno.

Ante los resultados de esa larga etapa, ¿será mucho llamarle «buen Gobierno»?

Es creencia corriente que el Poder desgasta e incluso deshace a los partidos políticos; tal afirmación ha de admitirse con excepciones.

En muchos casos no deshace a los partidos el ejercicio del Gobierno, sino el mal uso del Poder, la ineptitud de sus hombres, el fracaso de las ideas en que el programa se inspira.

Y eso no sucede cuando los partidos —en espíritu y en verdad—buscan una norma de conducta en los principios católicos que son inmutables, que han de aplicarse en todo tiempo y lugar, que no están sujetos a mudanzas de época ni dependen de las contingencias históricas.

Es muy interesante seguir la evolución de los católicos belgas en estos cincuenta años, estudiar la formación de sus hombres, inquirir como asentaron sobre bases firmes un instrumento de Gobierno cuyo nombre va unido al progreso y bienestar del país.

Factor esencial de este poderío político, sin ejemplo en el mundo, es la formación intelectual y moral de los directores, de la Universidad católica de Lovaina «alma mater» de tantas generaciones.

Los católicos belgas, a más de este centro de estudios superiores, son dueños

de plantel magnífico de escuelas secundarias, profesionales y de primera enseñanza. Para defender esas escuelas nació el partido, y con él surgió Bélgica como Estado; el resto se les dio de añadidura.

¿Cómo entendieron su deber para con el país estas clases directoras?

En los primeros tiempos, el partido católico estaba integrado casi exclusivamente por las clases directoras, cultas y burguesas.

Hoy, cambió el panorama por completo: agricultores, obreros, clases medias de la ciudad, núcleo antiguo de directores.

El ideal católico cohesionó esos intereses que no siempre coinciden, pero raras veces chocan, y jamás con acritud irremediable.

Así se formó ese bloque director de la política belga durante medio siglo: con una amplísima base social, con gran contenido de prójimo, atento a los intereses de los humildes—en primer término—pero sin consentir que esos anhelos prevalezcan contra el bien común.

Y, magnífica lección, los grupos obreros del partido católico jamás vieron sus fuerzas mermadas por los sacrificios que de ellos se exigieron en estos duros tiempos; su fuerza aumenta sin cesar.

Pero jamás se pudo reprochar a los gobernantes católicos injusticia o falta de equidad.

El mismo porvenir de éxitos, los mismos beneficios para la patria, pueden esperar quienes se inspiren en tales doctrinas y atemperen su conducta a los principios que proclaman.

Contra ellos se estrellan las luchas de clase, los anticuados programas de liberalismo antireligioso; basta con que la doctrina no solo se proclame, sino que se practique.

Procediendo así, los Gobiernos duran cincuenta años.

Paz a los muertos y al Señor la gloria

Al comenzar este mes de Noviembre, la Iglesia católica viste de luto; el lúgubre tañido de la campana con su lengua de metal lanzando al aire quejidos lastimeros, dobla a muertos: los fieles se albergan en los templos y cobijados bajo sus suntuosas naves, unen su ferviente oración a los cantos divinos que, envueltos con las graves y severas notas del órgano, se elevan hacia el cielo: el pueblo cristiano todo entero, vuelve a la soledad de su retiro, ahogando con su silencio y su acerbado dolor, los gritos que produce el bullicio de las pasiones del mundo. Todo el universo en general, dedica este día entre todos los del año, para conmemorar el recuerdo de los que fueron.

Justo; sí, justísimo me parece que fijemos nuestra atención y que volvamos nuestra vista hacia el mundo de la verdad... justo es, sí, que visitemos la tétrica morada de los muertos, cuyas losas frías guardan los restos de padres queridos, de adorados hijos, de amantes esposas, de buenos amigos, de inolvidables parientes. Cese, pues, la loca bacanal mundana; arrojemos la depravada copa de la vanidad, que frívolamente apuramos, y que poco a poco, corroe nuestra existencia; olvidemos el mundo y sus mentidos anhelos...

La vida, herencia triste del hombre, destierro mísero de la humanidad, mar sin orillas, abismo sin fondo, nos demuestra la grandeza del Ser Supremo y la pequeñez del hombre. De la nada fué creado, y a la nada vuelve.

La muerte es la resolución del problema de la vida. Sin embargo, la sociedad, tendiendo siempre a su mayor grado de bienestar posible, se afana y se agita continuamente, se engrandece, se ensancha; y cuando cree estar elevada al pináculo de la dicha, cuando cree que un cúmulo de felicidades la rodean, y que su alma se refresca en la fuente de la bonanza, viene la irónica muerte, con sus acompasados pasos, con su única sonrisa, con sus crispadas manos abiertas, y sin terneros compasión, nos sepulta ciega y duramente. El talento, la riqueza, la amistad, el cariño de un padre, la dulzura de una madre, el encanto de una esposa, el cariño de la mujer, a quien frenéticamente se idolatra, todo queda encerrado en el sarcófago del olvido ¡Silencio horrible! el niño, el joven, el hombre, el anciano, ya han cerrado sus ojos a la luz de la existencia...

Con esto, han satisfecho a la divinidad el forzoso tributo impuesto por la ley natural, entregando su frío cadáver. ¡Descansad en paz! Ya habéis descendido a las entrañas de la tierra. Vuestra cabeza se halla reclinada sobre el sepulcro y cubierta con el polvo misterioso de aquella región. Ya habéis terminado vuestro cometido aquí en el mundo...

El eco repite los golpes de las campanas, que llaman al pueblo a la oración. Acudamos presurosos, pues, el recuerdo de hoy cubre de luto nuestras sienas y nada, nada quisieramos recordar de cuanto hemos presenciado la primera quincena del mes de Octubre. ¡En Oviedo es hoy todo miseria! ¡Todo es ruina!

En esta bella y poética provincia de Asturias, la más varia y pintoresca, la que guarda rayos de luz, y en los altos de los puertos perenne nieve, y en sus creencias católica por esencia, jamás hemos presenciado días de tanto salvajismo como los de ahora.

La fuerza brutal, ha hablado con su fuego y su plomo, que hace callar hasta los idealismos del mundo. El rayo de la idea se apaga en la rabiosa claridad del fogonazo, como el blando suspiro se extingue en la seca y dominadora denotación; el hombre trabajador e ignorante, engañado, por otros hombres de civilización ficticia, con promesas incumplidas siempre, ríe mientras destruye; y es tanta y se hace tan refinada su crueldad que si, por un alarde prodigioso del poder divino se hiciera sentir a los cañones la consciencia que los seres humanos pierden, veríamos hasta las mismas cureñas doblarse y quedar de rodillas, mientras esos hombres feroces permanecen en pie amenazadores.

Y sin embargo, hay cosas que tienen su defensa y escudo en su misma inmovilidad; monumentos que imploran la piedad valiéndose del elocuente lenguaje de su arquitectura, con sus trazos y signos, caracteres, expresión del glorioso testimonio de la antigüedad, que nos hablan de respeto y veneración; vetustos códices de piedra con letras de florones y de torres y agujas que recogen y cierran santo misterio; muros renegados por el espeso sudor de los años y el aliento de las plegarias, pulidos por el roce de las generaciones que se alejan; átrios artísticos donde aparece petrificada la resistencia en las gastadas esculturas de obispos y fundadores.

Entre la siniestra y trágica embestida, la Santa iglesia Catedral no se recata ni se esconde en la barriada que la circunda, alzándose valientemente como augusto símbolo de paz, espiondo con su espíritu vigilante tras de las celosías de sus campanarios la tregua bienhechora, surgiendo como una evocación santa en la terrible embestida y ofreciendo al beso brutal de los proyectiles su pecho arrugante que

Agua Prodigiosa "VENUS"
 IDEAL PARA EL CUTIS
 en tonos blanco, rachel, rosado, moreno y ocre

Pero ellos, aún siendo laicos, siguen expendiendo bulas.

II

Los periódicos de la izquierda continúan pretendiendo quitar «hierro» a las salvajadas cometidas en nuestra provincia por los revolucionarios.

Ni ante una hermosa ciudad medio destruída, ni ante el macabro cuadro de centenares de ciudadanos asesinados, ni ante las cenizas de un sacerdote quemado vivo, se convencen los cultados.

Hábrá que prenderles a ellos fuego por la parte trasera, a ver si así les entra el convencimiento.

¡Son tan obtusos!...

II

En el cine de los Campos se ha proyectado la revista filmada de los sucesos revolucionarios de Asturias.

Y no faltaron cuatro energúmenos que para contrarrestar la sana reacción del público honrado que ovacionaba con entusiasmo al Ejército, a las de Asalto y Guardia Civil, han intentado silbar el desfile de fuerzas militares en Oviedo y aplaudido a los autores de los bárbaros hechos cuando eran conducidos a prisión.

Que les pongan una cabezada.

Por burros.

S. A. JULIANA
 MATERIALES DE SANEAMIENTO
 Exposición: Pi y Margall, 1 — GIJÓN

Casa Miguelez MERCERÍA — TEJIDOS —
 Casa especial en Artículos de Corsés
 = LLANES =

Ferretería Delgado
 AGENCIA URALITA
 Teléfono 85 — LLANES

Rodríguez Medina
 Muebles de arte - Tapicerías - Ornamentación de iglesias, altares, confesonarios, etc.
 Carpintería y escaleras artísticas
 Cifuentes, 31 — GIJÓN

Antigua Funeraria
 de Hijos de Feliciano Rodríguez
 Primera de la Provincia—Fundada en el año 1874—Gran Carroza Fúnebre Automóvil.
 Servicio completísimo y permanente
 Teléfono 17-20 — GIJÓN

Optica Covadonga
 San Bernardo, 37 — Gijón

Cristales científicos Stigmal y Punktal Zeiss
 Gafas prismáticas.— Artículos para regalo.—
 Bisutería.—Fantasías.—Radios.

Laboratorio de Análisis Clínicos de la Farmacia de J. Escalera
 a cargo de Fernando Prendes Escalera
 Farmacéutico diplomado de la Facultad de Medicina de París. Análisis completos de orinas, esputos, sangre (Wasserman), haces, etc.
 PREPARACIÓN DE AUTOVACUNAS
 S. Bernardo, 49 y T. Cabrales, 7. T. 1320. — GIJÓN

Las mujeres que saben vestir con elegancia son siempre admiradas.
 Este tipo de mujer, infaliblemente se preocupa de sus vestidos y sabe que para poder adquirir un tejido de verdadera fantasía en Lanería y Sedería, tiene que ser solamente en los

Almacenes LA SIRENA
 porque presentan surtidos grandísimos y los precios están siempre al alcance de todas las fortunas.

Estómago, Intestinos, Hígado y Nutrición
 (Diabetes, Reumas, Obesidad)
 ESPECIALISTA:
RAMON G. COBIAN
 Cura Sama, 7 — Teléfono 2845 — Gijón

Concepción Pallarés Guisasaola
 PROFESORA DE PIANO
 Preparación especial para Carrera
 Linares Rivas, 30 - 1.º — Gijón

Navarro Optico
 GAFAS — RADIO — DISCOS
 Aparatos de Amplificadores — Bisutería
 OBJETOS PARA REGALOS
Navarro Optico-Corrída, 49 - Gijón

el hierro no ha podido ni podrá jamás abatir. Es la iglesia de Dios, es la riqueza mayor del pueblo que ha sabido resistir y por ella, sobre su escultura han tropezado y se han hundido las bombas con fiero empujón, pero ha salvado de la lucha y llorando neblina triste parece que ora sobre las ruinas de la ciudad, ayer próspera y fuerte, hoy abatida y casi destrozada por la barbarie.

El mal se ha cebado en las viejas glorias de nuestra ciudad, algunas de ellas totalmente destruidas por las brechas que abrieron los cañones; pero la vetusta catedral, la legendaria torre se ha librado, no han podido con ella y a los enemigos de la civilización y del cristianismo les quedará, como un ennegrecido fantasma, el recuerdo de una revolución estúpida y asoladora, para remordimiento perenne en la Historia y para desesperación de los hombres dirigentes, verdaderos culpables que nada saben conservar.

Marcelina Montoto de la Vallina.

Colunga, (Villa-Rosales) noviembre 1934.

SUSCRIPCION

abierta en el Centro de Acción Popular de Gijón a favor de los dueños de autocares hermano Zapico, como compensación a los daños sufridos en sus coches con ocasión de la Asamblea de Covadonga.

Pesetas

Suma la lista anterior	253,00
Doña Josefa Gil de Villa, doña Ramona Villa de Villa y Srta. Luisa Gil	25,00
Un simpatizante	5,00
Doña María Luisa Frade Cueto	5,00
Don José Ramón Tamés	2,00
Doña Concha Dominguez Gil	5,00
D. Concha Cortés de Alvargonzález.	5,00
Don Avelino Roes	5,00
Srta. doña Marcelina García Lañón.	5,00
Srta. Blanca Palicio	5,00
F. C.	3,00
Doña Emilia Pérez Pérez Villamil.	2,00
Don Ricardo Valcárcel, Pbro.	5,00
Don Higinio Delor, Pbro.	5,00
A. C. R.	5,00
Doña Aurora de la Fuente, Llanes.	5,00
Doña Avelina Huelga	1,00
Una Sra. de A. P. de Cadavedo	1,00
Una Srta. de A. P. de Trevías	1,00
Una Srta de Cadavedo	1,00
Don Manuel García Fernández	5,00
Un Jefe de Grupo de Gijón	5,00
Srta. Natividad García	1,00
Entrega de D. César F. Nespral a la J. A. P., para esta suscripción.	40,00
Idem de don Casimiro Velasco	5,00

Suma total 400,00

Jabón "EL RAYO"
Producto inmejorable para toda clase de usos domésticos

FERRERIA GREGORIO ALONSO, S. A. - GIJÓN
Almacenes de Ferrería - Quincalla - Loza y Cristalería - Artículos sanitarios - Herramientas - para Ferrocarriles y Minas

ULTRAMARINOS FINOS
CASA GAVITO
Teléfono 4 - LLANES

Chocolates y Confeitería E. L. S. A.
AGUSTIN ROZAS
Teléfono 1 - LLANES

DROGUERIA Y PERFUMERIA
Benito Buj
TELÉFONO 32 - LLANES

La mejor sidra champagne
Zarracina

Academia de Corte y Confección
de Amparo Alvarez Rubio
Viuda de C. Casero
Instituto, 43, 2.º Gijón - Internados, precios módicos

ACEITES
Tena La Giraldita lata 10 kgs. 20,00
Guadalquivir " " " " " " 20,00
Ibarra Y azul " " " " " " 20,50
Azucar Blanca Extra, kilo 1,65
CASA RATO

Tejidos Caneja
Los más acreditados por su calidad :: Los que más se venden por no admitir competencia.
Pañería - Lanería - Sedería - Confecciones
San Bernardo y Jovellanos.
Teléfono 13-19 - Gijón

Crónica Semanal

DE JUEVES
A JUEVES

Panorama nacional.

Semana esta más que de hechos nuevos de estadísticas sobre los pasados y comentarios de las precauciones a tomar para asegurar un porvenir que compense los estragos del pasado y las angustias del presente.

De día en día se va sabiendo más sobre aquellos. Ya el millar es poco para la cifra de muertos y tales van siendo los hallazgos macabros, que aún la de dos millares resulte corta para numerarlos. Y los millones de pérdidas (¿500, ¿más?) significan muy poco ante la destrucción de verdaderos tesoros intelectuales y la tara fisiológica que en tantas personas pacíficas ha dejado medio mes de guerra la más violenta y de la que muchas no podrán recobrar más.

Ello no obsta para que los órganos de las izquierdas tengan el desparpajo de insinuar y aún decir que «aquí no ha pasado nada». Y viajando y escuchando se queda uno pasmado ante la frescura de ciertos sujetos que deslizan con la mayor suavidad que las ruinas de Oviedo las produjo la Aviación, y el pillaje, los soldados del Tercio.

Verdad es que los que tal dicen, principiando por los periodistas zurdos, si vinieron a Oviedo fué cuando hacía ocho días que estaba pacificado y a satisfacer una necia curiosidad; que, a llegar un poco más a tiempo, hubieran podido enterarse de si la Aviación voló el Instituto, pongamos por ejemplo, y si algo quedaba en el comercio ovetense que desvalijar, a no ser lo poco que quedaba en manos de los forajidos devastadores de la ciudad. A ver si resulta que los millones del Banco se los llevaron las tropas coloniales.

Esta campaña ofensiva contra el Ejército, artera y ladina, cuando se ha fracasado ante él con las armas en la mano, es un motivo más para que se haga justicia cumplida en gentes tan desleales; pues el perdón no se ha hecho más que para arrepentidos y caballeros. Para la rebeldía y la traición no hay más medicina que el congruo castigo; la indulgencia sería apreciada como miedo y debilidad.

Por eso la opinión sana no se aquieta con el calmante del tiempo; sinó que se encrespa cada día más, al apreciar el estado de ánimo de los enemigos de la sociedad. Y apremia al Gobierno a la ejecución de los fallos de los Consejos de Guerra. Este por su parte, a pesar de haber tratado repetidamente la cuestión, no ha hecho pública su resolución; bien que constantemente asegure que se hará justicia.

Sin duda, huyendo del Scila del impunitismo, no quiere dar en el Caribdis de la crueldad. Está bien la precaución; pero España espera, ya se va cansando de esperar, tanto más cuando un Ossorio y Gallardo escribe a Companys que no se preocupe; que por lo de Cataluña no habrá ejecuciones.

Y esto sería demasiado... Bastantes están en franquía, gracias a su habilidad en sortear el laberinto de las alcantarillas: tales Dencas, Badia, Menéndez; bien que Prieto disfrute las burguesas delicias de la Costa Azul, ya que según dice es técnico en prepararse la fuga; pero hay detenidos grandes culpables en número suficiente para que en España se sepa de una vez que los intentos de destruirla pueden costar y de hecho cuestan caros.

Es de esperar que así se diga y aún exija en las Cortes, que el próximo lunes reanudarán sus sesiones. Por cierto que

las minorías de izquierda, que a raíz de la constitución del actual Gobierno se apresuraron a romper toda relación con las actuales instituciones del régimen, ahora que sus manejos han fracasado se disponen a comparecer en el Parlamento.

Hay que procurar eludir la acción de la Justicia y entorpecer la labor constructiva a que el Gobierno se dispone. Después de todo, ellos no querían revolución. Hasta Azaña es un bendito, que se comprometió el histórico 6 de octubre a disuadir a los catalanes de sus malas intenciones. Al menos eso dice un acta, protocolizada y todo, que salió a la luz pública a los veinte días de levantada.

Claro que a nosotros nos cuesta trabajo creer en actas más o menos tardías; y damos fe a los actos, aunque no la lleven notarial, y aún a las palabras del hombre que proclamó a voz en grito que algunas veces había derecho a ser mala persona. Y sobre todo que sin él no hallamos manera de cubrir la jefatura de aquel Gobierno provisional de la República Federal Española, de que nos hablara Companys como algo ya vivo y en funciones.

Y ya que de Cataluña hablamos, dejemos consignado el nombramiento del señor Prieto Bancas para Comisario general de Enseñanza en esa región, en la que tales desaguisados se habían cometido por aquel ridículo Consejero de Cultura, apellidado Gasols. Y está próximo el de un Delegado del Gobierno para que vaya metiendo aquello en caja. Su labor será sin duda facilitada por el espíritu nuevo, que reina en Cataluña, y del que es sintoma el triunfal viaje de Gil Robles a Barcelona, que fue allí la nota dominante de la semana. Por de pronto el servicio de Orden Público no volverá jamás a la Generalidad y tal vez ocurra lo mismo con el de Justicia y cualquier otro de los que rozan la soberanía.

Ha quedado constituido el Frente Nacional de Trabajadores y a él van agrupándose cuantos núcleos de trabajadores queno quieren ya nada con el marxismo des cristianizador e internacionalista.

Por otras Repúblicas.

En Francia sigue en pie el pleito de la Reforma Constitucional. El Congreso radical-socialista reunido en Nantes otorgó un voto de confianza a Herriot para negociar con Doumergue una fórmula, que permita la continuación de un Gobierno de tregua.

—En Cuba se ha formado un nuevo Gobierno, cuyos componentes son en casi su totalidad nacionalistas.

—El nuevo período presidencial de Méjico se inicia con un recrudecimiento de la persecución religiosa, expulsión del Clero y socialización de la Universidad. Como siempre, esa persecución religiosa reviste al mismo tiempo un marcado carácter antiespañol.

De todas partes.

El Cardenal Pacelli en su viaje de regreso de presidir el Congreso Eucarístico de Buenos Aires ha tocado en Barcelona, a donde acudió a saludarlo el ministro señor Pita Romero, con el que sostuvo una conferencia de dos horas.

Hotel LOS PICOS DE EUROPA
Agua corriente y cuarto de baño - Automóviles de alquiler y de línea entre Llanes, Arriñadas y Panes, en combinación con los trenes - MIGUEL MORAN - ARENAS DE CABRALES

Casa JOAQUINA
Librería - Papelería y Objetos de escritorio
Calle del Castillo - LLANES

Modas - Equipos - Pieles :-: Creación de Modelos

CASA BALCAZAR

Trinidad, 35 (Muelle) = Teléfono 1439 = GIJÓN

:-: Esta Casa recibe continuamente las últimas creaciones de la moda :-:

Aspecto de la Sala Capitular después del incendio.



LA CARIDAD

A Don Alejandro Chamorro, caritativo y ejemplar sacerdote.

Caridad, bálsamo santo, hija bendita del cielo que vas enjugando el llanto y mitigando el quebranto del humano desconsuelo.

Tú a la existencia sombría le prestas luz y calor y en tu grata compañía vuelve a nacer la alegría donde reinaba el dolor.

Tú nos infundes aliento de la vida en el camino; tú vistes al harapiento, das de comer al hambriento y posada al peregrino.

Calmas al que desespera por el dolor abatido, y pasas la noche entera velando a la cabecera del enfermo desvalido.

Tú cuidas con pulcro aliño al anciano en soledad, y, con maternal cariño, amparas al tierno niño cuando queda en la orfandad.

Do quiera que hay un pesar allí tu auxilio se halla, pues te sabes internar en la inmensidad del mar y en los campos de batalla.

Tú socorres al herido que, gimiendo, cayó en tierra, y eres cual deudo querido para aquel que ha perecido en el fragor de la guerra.

Das cristiana sepultura a sus despojos mortales, y compartes la amargura de una madre sin ventura que por él llora a raudales.

Pero es más noble tu oficio y más bendito tu nombre, más bello tu sacrificio, cuando redimes al hombre de la esclavitud del vicio.

Tú le ves que loco avanza de la perdición en pos y le infundes esperanza, y por tu favor alcanza la santa gracia de Dios.

Caridad, virtud gloriosa, bella flor de santidad, eres tú la más hermosa, eres la madre amorosa de la pobre humanidad.

F. González Galguera.

¡Por España, firmes en vuestros puestos, porque Dios lo quiere y España lo pide!

¡Ante todo, España, y sobre España, Dios!

(Gil Robles, en Covadonga)

VARIA

Aumentando el gallinero español en 10 millones de aves, o elevando en una tercera parte el promedio de puesta, se abastecerá el mercado nacional, convirtiéndonos en país exportador.

Con pequeño esfuerzo y en muy corto plazo, puede lograrse ése ideal si los campesinos y pequeños propietarios ayudan en tal cruzada.

Consumiendo cada español un huevo fresco todos los días, se necesitarán 80 millones de gallinas para producirlos. Una y media de toneladas de trigo para mantenerlas, 800.000 hectáreas de terreno para cosecharlo, movilizándolo casi esun total de 1.500 millones de pesetas.

Academia BENITEZ

Bachillerato y Comercio - Internos y Externos
= = = POSADA DE LLANES = = =

Coloniales, Cereales, Abonos y Maquinaria Agrícola

FRANCISCO SORDO BALMORI

Teléfono 4 - POSADA DE LLANES

Innerarity 57 - Ultramarinos - Comestibles

Pan integral y mantequilla fina de vaca. Muy nutritivo por no contener mezcla alguna. Servicio a domicilio rápido - Teléfono 1745
CELESTINO ALVAREZ

Librería y Papelería de M. Tamés

Es la preferida por el público católico

LLANES

Casa MONTALBAN

Tejidos, Novedades, Juguetería y Objetos para regalo

Teléfono 22 - LLANES

Angel Inguanzo Parres

Ferretería y Materiales de Construcción

= = POSADA DE LLANES = =